
Aos sete dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, às dezoito horas, na Praça Ciro

Ibirá De Barros, 176, centro, no centro tecnológico do trabalhador (CTTI), reuniu-se os

membros  do  conselho  municipal  trabalho,  tendo  em  pauta:  informações  sobre  a

aprovação de projeto  do  município  para execução de cursos no âmbito  do programa

federal  “Qualifica  Brasil”;  demais  informações  relevantes  referentes  às  ações

desenvolvidas pela secretaria do trabalho no segundo semestre de 2017 / 2018 e eleição

do  presidente  e  vice-presidente,  representantes  da  bancada  dos  trabalhadores.

Inicialmente a secretária Maria deu as boas-vindas a todos os presentes e se desculpou

pela  demora  em  marcar  uma  nova  reunião,  dizendo  que  havia  a  necessidade  de

reformular  o  conselho  e  que  sabe  da  dificuldade  em encontrar  pessoas  dispostas  a

participar  das  ações  do  conselho  municipal  do  trabalho,  que  teria  a  eleição  de  um

trabalhador  para  presidente  e  vice-presidente  do  conselho,  dizendo  que  não  tinha

representantes dos trabalhadores e que saiu à procura de pessoas que pudessem fazer

parte do conselho, que tinha o Sr. Zezinho do sucatão, Sr. Diego, que foi nas lojas cem a

procura de trabalhador, que trouxe o Sr. Adenir, que o trabalhador disse que o horário é

difícil de conciliar, sempre tem algum compromisso, que vai no sindicato pedir indicação e

eles demoram para dar respostas, que foi no condomínio empresarial e conversando com

o Sr. Alexandre que disse que veria alguém do pessoal deles que tenham interesse em

participar, encontrou o Sr. Osair, que é mais conhecido por Junior, fez o convite e este

aceitou que mesmo antes de ser  empossado membro do conselho já participava das

reuniões da secretaria, tem contribuído com a gente, tem várias empresas no condomínio

que  estão  abrindo  vagas  com  a  agência  do  trabalhador,  levando  a  secretária  para

reuniões de empresas dentro do condomínio, a Sra. Maria agradeceu a disposição e disse

ser “um achado” a presença dele, disse também que se prontificava a ser o candidato da

bancada dos trabalhadores à presidência do conselho. A secretária Maria disse que se

ele for eleito tem a certeza de que será um presidente muito atuante, pois, o Sr. Osair já

está muito atuante, se for à vontade da maioria.  A secretária Maria também informou

sobre a pauta que seria uma espécie de prestação de contas devido ao longo tempo que

não tiveram reuniões do conselho; Informou os conselheiros que a secretaria do trabalho

apresentou  um  projeto  junto  ao  ministério  do  trabalho  para  execução  do  programa

qualifica Brasil  em Ibiporã,  explicou que o programa consiste  na realização de ações

voltadas para a qualificação social e profissional de trabalhadores e que o município teve

o  projeto  aprovado  e  receberia  o  valor  de  R$  500.000,00  provenientes  recursos  do

ministério do trabalho para a execução do programa que contemplaria a realização de 10

cursos,  sendo  eles:  cabeleireiro;  depilador;  barbeiro;  manicure  e  pedicure;  eletricista
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instalador  predial  de  baixa  tensão;  assistente  administrativo;  padeiro;  confeiteiro;

costureiro industrial do vestuário e cozinheiro; nós trabalhamos muito para conseguir, não

tinha tempo, tudo muito corrido conseguir esse 500 mil era dinheiro do ministério fazenda

tudo que tinha que ser feito uma burocracia muito grande, a secretária Maria disse que foi

para Brasília, que a servidora Jocélia foi duas vezes, toda licitação feita 500 mil e quando

achamos  que  estava  tudo  certo,  teve  a  intervenção  no  ministério  do  trabalho  e

suspenderam todos os contratos; e fomos surpreendidos com a nota de esclarecimento

do  MTE,  referindo-se  a  auditoria  de  acompanhamento  nº  201800415  –  CGU,  que

informava  que  a  transferência  de  recursos  no  âmbito  do  programa  qualifica  Brasil,

estavam suspensas. A secretária Maria disse que devido a muita expectativa por parte

dos munícipes em relação aos cursos do programa qualifica Brasil, houve a necessidade

de compra de cursos, sendo que já estava em fase final a reforma da cozinha industrial no

centro  tecnológico  do trabalhador  de  Ibiporã  (CTTI),  então vendo com o prefeito  que

tomou a decisão de comprar o curso de cozinheiro industrial para suprir a necessidade da

população. A secretária Maria explicou que na outra reunião, disse que focaria vestuário,

beleza e gastronomia e foi isso que foi feito, na costura, podem ver que tem muitos cursos

oferecidos; na cozinha do centro de convivência dos idosos (CCI)  foram feitos outros

cursos de gastronomia, oficinas de beleza,  disse quem mais cursos de cozinha,  mais

cursos de beleza, e comentou sobre o carro chefe que é o programa Ibiporã na linha do

futuro, que o município já fez um investimento de mais de R$ 330.000,00 dentro deste

projeto, colocamos no mercado de trabalho no ano passado e no começo deste ano mais

de 80 pessoas na área de confecção, disse também que está com um grupo de pessoas

trabalhando e confeccionando no barracão, costurando para as grandes marcas COLCCI,

COCA-COLA, ACOSTAMENTO, e muito mais, e agora conversando aqui conversando ali

verificamos que tem uma falha na confecção; a senhora Maria constatou que o setor de

camisaria não tem mais um pólo de camisa e perguntou para os membros se alguém

sabia  onde  tem  uma  cidade  de  referência,  chegaram  à  conclusão  que  não  há,  que

Londrina já foi pólo de confecção; continuou dizendo que temos lá em Santa Catarina que

é  um  pólo  de  malha,  Maringá  e  Cianorte  também  são  modinhas,  a  senhora  Maria

continuou a explanação comentando que Ibitinga é enxoval,  Apucarana é boné, Terra

Roxa  é  moda  infantil  e  comentou  que  em  São  Paulo  os  imigrantes  coreanos  estão

trabalhando a R$ 10,00, R$ 12,00, indignou-se sobre a mão de obra escrava; então, disse

à  secretária  que,  conversando  com  Alexandre  que  é  presidente  do  condomínio

empresarial,  ele  tem  a  fábrica  de  jeans,  a  marca  “via  Grafit”,  que  hoje  tem  lá  150

funcionários trabalhando para ele. E ele falou Maria pega camisa pega camisa oferecendo

3

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69

70

4



para fazerem uma pesquisa que em Londrina tem uma ou duas pessoas trabalhando com

camisa,  disse  que  foram  até  lá  e  o  pessoal  se  encantou  com  o  projeto;  disse  que

compramos a idéia e agora já que são costureiras, elas vão trabalhar de manhã para

ganhar  o  dinheirinho  delas  e  na  parte  da  tarde  elas  vão  se  aperfeiçoar  na  camisa;

informou que um empresário de londrina fez a doação de 400 camisas cortadas e entre

teladas com linhas para que elas possam treinar e elas mesmas venderem e terem uma

renda; comentou a secretária que esteve na cidade de Tamarana, e que um grupo de

Tamarana quer  fazer  parte  do  projeto,  Cambé já  participa  então torna-se  um projeto

regional; disse à secretária que pensa em uma cooperativa, que ela seja uma extensão

regional  e  na  quinta-  feira  vamos receber  o  pessoal  de  Bela  Vista  do  Paraíso  e  na

segunda-feira  próxima  vamos  receber  o  pessoal  da  empresa  BRATAC  FIAÇÃO  DE

SEDA, que também se interessaram pelo projeto e querem fazer parceria, as mulheres

estão assim alegres a gente começa um curso eu pensei na pessoa menos favorecida

aquela mãe que ela vem vai  trabalhar  em casa para cuidar do filho para se auto se

sustentar, mas infelizmente a gente acaba errando porque infelizmente o aquela pessoa

que acostumou a receber bolsa família ela não se adapta ao trabalho ela vem para curso

mais  que  chega  à  hora  do  trabalho  ela  recua,  é  uma  pena  porque  foi  ai  que  nos

começamos com esse público que a gente começou e sobrou para mais selecionadas,

então não adianta o município fica aportando recursos e a pessoa não aceitar o desafio;

na última seleção a gente tinha 170 mulheres para 40 vagas fizemos o teste seleção com

provas, aula práticas, colocar linha na agulha, máquina reta, máquina overloque e o ultimo

dia a verificação do que aprenderam vimos as que captaram o negócio teve algumas que

a instrutora disse meu deus vai  ser um espetáculo infelizmente você verifica na ficha

delas  elas  não  recebem bolsa  família  são  pessoa  estão  Querendo  trabalhar  e  fazer

alguma coisa ter uma profissão a vida está difícil para todo mundo, explanou a senhora

Maria, e continuou dizendo que não tem ninguém com renda alta, renda não é alta são de

bairro também são poucas da região central muita gente são do conjunto San Rafael lá

dos conjuntos mais afastados, mas com um perfil diferenciado e a última turma que teve

já  veio  com  um  perfil  diferenciado  está  assim  surpresa  como  diz  a  instrutora  lá  do

barracão  contratada  parece  que  não  estou  costurando  com alunas;  a  senhora  Maria

continuou informando sobre a demora para convocar outra reunião, disse que foi muito

corrido abrindo essas portas abrindo esses projetos e não tivemos nada de diferente e o

pessoal  estruturando os projetos que passamos para vocês e buscando dentro o que

seria norte nossa gastronomia, beleza e gastronomia e dentro disso das últimas reuniões

que tivemos que a gente foi trabalhando e hoje é uma espécie de prestação de contas e
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eleger a nova diretoria, ou melhor, o novo presidente na verdade; a secretária perguntou

se  alguém tinha  dúvidas  e  conselheiro  José  perguntou  se  esse  trabalho  está  sendo

desenvolvido no barracão é lá onde era o IBC ou não onde está sendo? A secretária disse

que o barracão industrial é aqui no conjunto Casagrande onde era o “Danze”, ele está

sendo usado para isso. A secretária perguntou se havia mais alguma dúvida, então o

senhor Carlos disse: eu acredito que você tem que focar em realmente em quem tem

vontade, certo? Nós vamos trabalhar isso, natural uma ajudar a outra tirar a linha elas vão

aprender, é automático, não é? A oportunidade que a gente esta oferecendo e ampla,

porque  nos  oferecemos  todos  os  maquinários  necessários,  instrutores  e  insumos  e

estrutura.  Trabalhamos  com  facções  de  empresa,  ou  seja,  empresa  manda  a  peça

cortada só para costurar e paga um valor pré-determinado pela prestação do serviço de

costura. Dentro do nosso barracão elas podem ficar no máximo por 06 meses cada turma

e após isso vem uma nova turma de alunos pra se especializarem, a exemplo de uma

mulher que entrou no projeto, após o termino do tempo decurso no barracão industrial ela

que morava no fundo da casa da sogra alugou uma casa, abriu um salão e começou a

costurar pra ela mesma e gerar sua própria renda, mas uma das dificuldades encontradas

pelas pessoas do programa é o credito para aquisição de maquinas e insumos, devido ao

nome nem sempre limpa elas não conseguem créditos na praça para essa aquisição e

também dificuldade para conseguir avalistas e o município não pode fornecer maquinas

para elas levarem para as suas casas, e assim os sistemas de cooperativa esta ajudando

essas pessoas e as cidades adjacentes estão pensando em aderir ao programa alem de

varias universidades que demonstraram bastantes receptivas ao modelo do projeto aqui

implantado Maria foi indagada por um membro (Sr Zezinho) da comissão se poderia se

fazer uma visita ao barracão, ela respondeu que sim, e não só poderia como deveria ir

visitá-lo e que logo na próxima semana teria o novo grupo de 40 meninas. Então a Maria

entrou no mérito do emprego e da agencia, falando dos serviços que fornecem para os

empresários e citou exemplos e pediu para as pessoas do conselho que divulguem os

serviços da agencia enquanto fornecimento de Mao de obra e inclusão de profissionais no

mercado formal de trabalho. Explicou também sobre as metas de empregabilidade que a

agencia tem e da estrutura que fornecemos para os empresários que queiram contratar

pessoas a partir da agencia e citaram alguns exemplos como as lojas cem que vieram

aqui e ficou uma semana fazendo todo o recrutamento dentro de nossas estruturas. Outra

que também optou por usar a agencia do trabalhador de Ibipora foi o super Muffato novo,

pediu que espalhassem para os empresários sobre os benefícios em usar a estrutura do

SINE para  o  recrutamento  e  contratação  de  Mao  de  obra  na  cidade  e  de  como  os
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funcionários são qualificados para atender esses empresários que por ventura venham a

usar  os  serviços  da agencia  do  trabalhador.  Ela foi  indagada sobre o certificado dos

cursos e ela prontamente respondeu que há a possibilidade de fornecer os certificados

em nossos cursos. E após outra pergunta surgiu sobre as vagas e as colocações da

agencia, ela respondeu que de todas as vagas abertas nem todas são preenchidas com

encaminhamentos da agencia e ela explicou que falta muito preparação por parte dos

encaminhados em relação aos empresários e de como muitas vezes eles vão de forma

errada em entrevistas e um empresário o Zezinho confirmou que isso ocorre em diversas

vezes. A Maria falou de uma pequena parcela da população que esta em risco beirando a

marginalidade e de como a gestão do prefeito João Coloniezi esta preocupado e esta

investindo maciçamente em qualificação profissional na cidade e tentando assim inserir

essa população no mercado de trabalho através de novos cursos de que a secretaria do

trabalho  esta  desenvolvendo  ou  em  projeto  de  futura  implementação  e  citou  alguns

exemplos:  jardinagem,  marcenaria,  reforço de aulas regulares  etc.,  e  em seguida um

empresário sugeriu um curso de estética automotiva já que a cidade tem uma grande

demanda  por  esse  tipo  de  serviço.  Maria  também  pediu  ajuda  para  que  voluntários

ajudem da forma que puder  e ajudem nas suas respectivas  áreas de formação para

formar melhores Cidadoes e de como e importante esse acolhimento e de como a igreja

também pode ajudar essa parcela de risco da população. Explicou da parte do marketing

e propaganda que o município na pessoa da secretaria do trabalho vem fazendo através

de  cartazes  e  folders  sobre  os  cursos  e  oficinas.  No  encerramento  os  empresários

pediram pra agencia instruir  os candidatos a irem de forma correta as entrevistas de

emprego e sobre as eleições para o conselho. A Sra. Maria agradeceu a participação dos

membros dos conselhos e encerrou a reunião e eu, Jocélia Gâmbaro, secretária nesta

reunião, encerrei e lavrei esta ata que segue assinada por mim e por todos os demais

presentes. Ibiporã, sete de agosto de 2018.

Adenir da Silva _____________________________________________

Agnes Romagnolo _____________________________________________
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